
CSAL DE LA MARNE
du 23 janvier 2024

DÉCLARATION LIMINAIRE

Monsieur le Président,

Avant  d’évoquer  les  sujets  de  ce  CSAL,
F.O.-DGFiP vous  interpelle  sur
l’intervention  télévisée  de  notre  Président
de la République du 16 janvier 2024. Je cite
ses  propos :  « on  a  rouvert  des
trésoreries ».

Ne  voulant  pas  remettre  en  cause  cette
affirmation,  il  semble  qu’une  information
nous a échappée.
Est-ce  que  le  Nouveau  Réseau  de
Proximité  s’engage  dans  une  2e phase
inconnue de notre Direction Générale ?
Avez-vous  des  informations  à  nous
communiquer sur ce sujet ?
Quels sont les sites concernés par ces ré-
ouvertures ?

Passons, maintenant, à l’ordre du jour
de ce CSAL.

Encore une année de plus où la DGFiP est
« exemplaire »  en  matière  d’emplois
puisque c’est la seule direction de Bercy à
continuer  à  être  hors  sol  avec  200
suppressions d’emplois.

Mais,  dans  ce  jeu  de  +  et  de  -,  les
directions  territoriales  en  paient  une  fois
encore  le  prix  fort  avec  600  emplois
supprimés.

Au plan national, notre Direction Générale
affiche un solde positif  de 148 emplois du
fait  uniquement  de  transferts  de  missions
d’autres  Directions  (Douane,  Agriculture,
Transition  Écologique...). Et,  c’est  un
comble, ces missions subissent des pertes
en route.

Nous assistons à un véritable plan social de
grande  envergure  avec  26 000  emplois
supprimés en 12 ans :

● les  catégories  B  et  C  continuent  de
supporter  la  très  large  majorité  des
suppressions (460 emplois supprimés).

● les services relocalisés ne sont que des
emplois déplacés.

● les  missions  transférées  subissent  des
pertes d’emplois en intégrant la DGFiP :  la
mission  « taxe  d’urbanisme »,  par
exemple,  transfert  du  Ministère  de  la
Transition  Écologique,  s’accompagne  de
246 emplois sur les 326 d’origine : où sont
les 80 emplois « oubliés » ?.
25 % des emplois nécessaires auparavant
à  cette  mission  ne  la  suivent  pas.  Les
agents de la DGFIP ont-ils une productivité
supérieure de 25 % à celle des agents du
Ministère  de  la  transition  écologique ?
Dans  ce  cas  où  est  passée  la
reconnaissance financière ???

● les services sont  « à la ramasse » ,  les
agents fatigués et démotivés.
L’observatoire interne 2023 est là pour en
attester et, malheureusement, conforter nos
alertes lancées depuis des années.

Les  agents  souffrent  et  en  réponse  la
DDFiP51 supprime 9 emplois. 

Même stratagème qu’au niveau national, la
DDFiP51  affiche  un  solde  positif  de  10
agents.

Dans  les  faits,  ce  sont  19  emplois
réimplantés  suite  à  des  transferts  de
missions, de la mise en place de services



relocalisés qui  déshabillent  les  services
qu’ils doivent aider… En tout état de cause,
ce  ne  sont  pas  de  « vraies »  créations
d’emplois.

En  revanche,  la  DDFiP51  subit  de
« vraies »  suppressions  d’emplois :  9  au
total soit 3 C, 5 B et 1 IDIV CN.

Force est de constater que la qualité de vie
au travail est le cadet de vos soucis.

Autre sujet du jour : les ponts naturels.

Monsieur  le  Président,  votre  choix  de
proposer le seul pont naturel du 16 août et
d’exclure  le  pont  naturel  du  10  mai  est
incompréhensible !

Quel  signal  détestable envoyé  aux
personnels  qui  ont  assuré  la  dernière
campagne  2023  dans  les  conditions  que
l’on sait !

D’autant  plus  que  les  justifications  de
l’administration  (taux  de  « décroché »  et
date  de  fin  de  la  campagne  déclarative)
sont aberrantes.

Pensez-vous que les usagers n’auront rien
d’autre à faire entre 2 jours chômés et le
week-end que de se dire au petit déjeuner :
« tiens,  vite,  vite,  je  vais  contacter  mon
SIP » !!!

D’ailleurs,  pensez-vous,  même,  que  les

usagers s’imagineront tout simplement que
nos services sont ouverts ?

F.O.-  DGFiP rappelle  que  la  politique  de
l’administration, depuis des années, est de
vouloir  « imposer »  au  maximum  la
dématérialisation :  pour  exemple,  la
campagne GMBI !

L’éducation  nationale,  elle,  fait  le  pont :
pensez-vous assurer un service de garderie
au sein de nos services ?

Le maintien  de l’ouverture de nos services
le  10  mai  sera  forcément  générateur  de
tensions inutiles entre collègues et avec la
hiérarchie.  Souhaitez-vous  mettre  le  feu
dans les services ?

D’autres directions ont fait le choix d’opter
pour les 2 ponts naturels parmi lesquelles :
Doubs,  Gironde,  Haute-Loire,  Pas-de-
Calais,  Rhône,  Haute-Saône,  Yvelines,
Hauts-de-Seine, Val d’Oise... Vous noterez
qu’il  y  a  des  directions  bien  plus
importantes que la Marne !
Votre  prédécesseur,  Mr  Fourquet,  a  fait
également  ce  choix  dans  l’Essonne  dont
vous  êtes  le  transfuge :  ce  département
est-il différent de la Marne ?

Alors que notre rémunération est en berne
(point  d’indice  et  régime  indemnitaire  au
point  mort),  accorder  ce  pont  ne  coûtera
rien, ni à la DGFIP, ni au gouvernement, ni
à  l’État,  et  les  agents  vous  en  seront
reconnaissants.


